

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES.

PRECIOS:

Por suscripcion, seis reales el trimestre; pago adelantado.

VENTA PÚBLICA.

Una mano, cuatro reales.
Un número suelto, DOS CUARTOS.



CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS.

LOS PEDIDOS

se harán al Administrador del PADRE ADAN, Génova 17, SEVILLA.

No se sirve suscripcion ninguna sin recibir el importe.

CUARESMA DE 1870.

(predicado por el Padre Adan).

DOMINICA 1.^a—SERMON 1.^o

DE TENTACION.

Amados hijos míos:

De nada nos servirá el oír la palabra en los clubs, en los comités y en los periódicos, si no sabemos resistir las tentaciones del común enemigo.

El diablo monárquico-democrático hace desesperados esfuerzos para acarrear el mayor número de almas posible para perderlas en los abismos reales.

En la actualidad está trabajando atrocemente por medio del dinero, de los empleos y de todo género de tentadores medios.

Ya veis el camino de perdición en que está colocado Rivero.

Echad una mirada sobre el liberal Prim.

Ved á Serrano, que va á estrenar una nueva jaula, para cuyo adorno tendreis que pagar veinte mil duros, además de los dos millones que tiene de sueldo.

¡A cuantas tentaciones no estará espuesto en tan doradas viviendas....!

Observad los estravios de ese otro liberal Sagasta, en quien ha hecho el demonio de la soberbia tan lamentables estragos.

De Figuerola nada os digo; porque á ese progresista ya no le pueden alcanzar ni los conjuros, ni las maldiciones de los buenos.

Tampoco os diré una palabra de esa mayoría que produjo el sufragio universal, que si siempre produce esas mayorías, será necesario rociarlas con agua bendita y andar á hisopazos con el universal sufragio.

Y mil ejemplos mas que podría citaros para hacerlos precavidos con las tentaciones del enemigo.

Vosotros sabéis de los ardides que se vale el demonio para estraviaros.

Yo me propongo en este santo día venceros de que nada es mas facil que triunfar de las tentaciones, si sois dóciles á la palabra que os dirijo.

Yó os haré ver que como tengais los dones que para vosotros invoco y algunos daños que no os faltarán en tiempo oportuno, llegareis á triunfar del enemigo y vereis planteado vuestro divino ideal, la República.

Para hacerlo con mas gracia, necesito ciertos auxilios, no de dinero como el gobierno, y no dudo conseguirlos sinó os asustais de ciertas cosas que diga y no me interrumpis diciendo:

¡¡Ave maria!!

El Padre tose, escupe por el colmillo, y continua.

Grandes destrozos, amados hijos míos, gordos desavíos ha causado la tentación del poder en ciertas almas democráticas desde que la fé faltó en sus corazones despues de la gran ascension de la célebre y nunca bien ponderada aurora de Cádiz.

Horribles estragos se han operado en las congregaciones de que era prior el amigo Nicolas.

El diablo, con sus malas artes y sus doradas promesas, se ha llevado de calle y ha conseguido triunfar de la débil fé y blandura de espíritu de los venerables Martos, Becerra y otros santos varones de la religion democrática.

Las rudas penitencias anteriores, sus ejercicios, (de fuego), todos los trabajitos sufridos, (á la fuerza), su continuo horror á los deleites mundanos del presupuesto, (porque Isabel II y sus cómplices no les daban entrada en él) todas, todas estas heroicas virtudes vinieron al suelo en cuanto llegó la tentación.

No bien llegó el diablo de la revolucion de setiembre y se apoderó de las llaves del presupuesto, cayeron al suelo tantas heroicas virtudes, tantos años de hambre, de escasez, de patriotismo y de penitencia.

El diablo tentó á estos varones con los dorados escudos que podian caer de la monarquía y se santiguaron.

Pero el diablo se transformó en angel de luz y les presentó una monarquía tan democrática que habria parecido una república sinó hubiese sido monarquía. La tentación no pudo ser mas peligrosa. Una monarquía adornada con derechos individuales, soberanía nacional, libertad hasta la pared de enfrente, ¡á quien no tienta, hijos de mi alma? Y si todo esto se presenta á demócratas finos de la comunión, Rivero, Becerra, Martos, adornado con productivas colocaciones, como ministerios, secretarias, subsecretarias, direcciones, gobiernos y otros jarambeles, ¡qué alma, aunque sea las de cántaro, no sucumbe haciendo la vista gorda á la patria, por mas que á esta se la lleve tambien el demonio?

Considerad, hermanitos, las luchas que habrán sostenido con sus conciencias estos desgraciados.

La conciencia les gritaría:

¡Qué monarquía es esa que admitis, desventurados, cuando sus fundadores se permiten estados de sitio, quintas, código penal para la imprenta, destierros arbitra-

rios, destitucion sin motivo de ayuntamientos elegidos por el pueblo, empréstitos onerosos, aumento en el presupuesto de gastos, prisiones arbitrarias por sospechas, elecciones con influencia moral, camarillas, caciquismo, tiranía militar, bombardeo de ciudades importantes y otros excesos y abusos del poder del mas fuerte?

Esta conversacion de la conciencia dejaría perplejos á los tentados por el maligno. Casi querrian retroceder hácia la república, porque si todos estos desmanes se cometian á nombre de una monarquía de nombre, ¿que llegaría á ser despues de establecida formal y realmente?

Vade retro, dirian los pobrecitos, metiéndose las manos en los bolsillos.

Pero en los bolsillos estaba el diablo tentador. Desde aquel lugar de tinieblas, donde no relucia aun ni una simple peseta de esas que nadie quiere por pesetas, saldría una voz dulce como el sonido de una antigua y despótica media onza de oro, de las que tienen color de azufre y diría:—no seais tontos; que eso que considerais desmanes y abusos de autoridad, no son mas que medios para salvar la libertad.

Si reparais en pelillos, ni se salvará vuestra libertad, ni conseguireis la participación en el presupuesto liberal que los reaccionarios os negaron con tan inaudita pertinacia.

¿Qué conciencia resiste á estos embates, amados hijos míos?

¿Quien no sueña, debilitada yá la conciencia por la tentación, con las proposiciones que el diablo presenta?

¿Se iban ellos á acordar del programa de la *Discussion*?

Ya tendria buen cuidado el diablo de hacerles olvidar un programa que oía á República democrática desde una legua.

Y al fin cayeron, hijos muy amados.

Y ahí los teneis encenagados en las veleidades del presupuesto.

Y ni siquiera aprovechan su influencia pecaminosa para mejorar la triste condicion de ese pobre pueblo, en cuyos hombros se han encaramado para escuchar las péfidas sugerencias del demonio de la ambición.

Rogad por ellos, hijos descamisados, porque están entregados al diablo en cuerpo y alma, y serán capaces de votar para rey á una pared maestra que le presenten.

Temed la tentación, hijos míos.

Mirad, que en este santo tiempo estais mas espuestos que nunca.

Tened presente que el diablo no duerme y que prepara grandes pilas de napoleones como los mejores y mas seguros medios de

LA CONTENTA.

tentacion que posee.

Hoy mismo se les está tentando el bulto á muchos, que Dios quiera que no caigan, porque no hay peor cuña que la del mismo palo. Abi está Rivero que puede dar testimonio. ¡De cuantos *medios* no se habrán valido para hacerle caer en la tentacion monárquica!

Es preciso que os prepareis á resistir la tentacion, ya con oraciones de nuestra iglesia que las hay muy buenas, de Castelar, Salvochea, Orense, Garrido y otros padres (1) descamisados, ya con ejercitarse en aprender á tirar al blanco con la carabina, el revolver, la escopeta, á manejar un buen palo desechado por gordo y nudoso, ú otros ejercicios que vuestra piedad os dicte como mas devotos y eficaces.

Velad y orad, para que no caigais en la tentacion de descuidaros; porque el dia que esteis mas descuidados, os soplan un rey con todos sus peregriles, y aquel dia va á ser necesario dar mas estacazos que arenas tiene la mar y que estrellas el firmamento.

Todavía espero yo á los que han sucumbido á las tentaciones del presupuesto.

Si, hijos míos; el dia que triunfe la República democrática federal, y esta tenga en sus manos el chicote y el presupuesto, ya vereis como se acercan arrepentidos y reconocen sus errores monárquico-democráticos.

¡Ojalá llegue el dia de ese triunfo que veo, en espíritu, muy cercauo, para abrirles nuestros brazos, recibir su sincero *arrepentimiento* y decirles:

—Idos de aquí, malditos de mi *Padre Adan*, porque aquí no hay ni una mala perteria que daros.

Porque el pueblo tuvo hambre, y le votásteis la capitacion y los consumos.

Porque las tristes madres pidieron la abolicion de quintas y votásteis nuevos reemplazos.

Porque el pueblo aborrecia la monarquía y votásteis el artículo 33.

Porque América ni España queria esclavitud y no la abolisteis estando en el poder.

Todo esto y mucho mas le diremos, y daran muchas gracias á Dios si nos contentamos nada mas que con echarles en cara sus apostasias y complacencias con los enemigos del pueblo.

Tened mucho cuidado, hijos muy amados y no olvidar este sermon de tentacion.

Que de él resulte el mayor provecho para vuestras armas.

Unirse, entenderse, socorrerse, sed verdaderos hermanos; tened mucho ojo con los que se finjen vuestros amigos para venderos el dia de la lucha.

Ojo, mucho ojo, con los que os prometan mejorar vuestra triste condicion en cuanto se salga de la interinidad para entrar en la monarquía. Por experiencia sabeis ya á que ateneros sobre estas tentaciones monárquicas. La abundancia, el trabajo productivo, la seguridad y el respeto á la inviolabilidad humana, el destierro de la miseria, el verdadero y fraternal cariño entre los hijos de una misma pátria y en una palabra, todas las felicidades posibles á la hoy afligida humanidad, no puede realizarlas la monarquía ni el mejor monarca, sino solo la República democrática federal

Que á todos deseo.

(1) El predicador alude sin duda á sus LECTURAS PARA EL PUEBLO que se venden á dos cuartos cuaderno y á su periódico que se vende á lo mismo.

(Nota de un santo Padre).

Segun informes recibidos en este Paraíso, y que el *Padre Adan* tiene por verídicos, despues de la célebre sesion del 5 tuvo lugar un consejo de ministros.

En él se quejó el ministro de Marina, Sr. Topete; de las declaraciones hechas en pleno parlamento por el general Prim, relativas al duque de Montpensier.

En su consecuencia, el Sr. Topete ofreció su dimision, como el único miembro del gabinete que con toda franqueza apoya la candidatura montpensierista sin rodeos y sin nebulosidades solo propias de los que se marean con el olor del agua salada de los mares.

Las esplicaciones de los hombres de tierra, dadas al hombre de mar, dejaron á este tan satisfecho que retiró su dimision.

Yó, el *Padre Adan* me figuro, y hasta tengo el deber de figurarme, en mi cualidad de publicista, que las tales esplicaciones se reducirian á los siguientes términos catalanes-macarenos:

—Tocayo, no sea usted lila: usted, aunque marino, no entiende *toavía* la *abuja* de marear.

¿No sabe usted por esperiencia que una cosa es el amor y el negocio es otra cosa?

¿No me ha oido usted defender la abolicion de quintas en la *demigracion*, y defenderlas en las constituyentes?

¿Nó me oyó usted pronunciar aquel *jamás, jamás, jamás* contra los borbones, y despues mi mayoría rechazar la proposicion contra ellos presentada?

¿No me ha conocido mas liberal que dió, y luego dar crueles ordenes para fusilar, bombardear y esterminar?

Pues, entoces, ¿á qué *agraviarse* porque he dicho que en el ministerio nó tiene mayoría el duque?

¿No comprende V. que todo eso puede ser puros *belenes*?

Camará, estese usted quieto, que *ná* perderá usted ni su candidato, como nadie pierde ni gana nada con mis declaraciones.

Con decir luego que nada ha *sido oficial*, estamos del otro lado.

—Pues, venga á cá esos cinco, respondería el D. Juan de tierra, que ya comprendo la aguja de marear del ministerio, y adonde van á parar los vientos del norte y del sur y del este y el oeste y de los *cuartos* del noroeste y del mediodia.

Venga acá mi dimision, y á vivir; que mas dias hay que longanizas y hombres sinceros.

DESAZONES MONÁRQUICAS.

Dígole á Vd. como soy monárquico, que nó acierto

á comprender como vivo con disgustos tan tremendos.

La monarquía que *todos* los españoles *queremos*, (segun dijo Ruiz Zorrilla no hace mucho en el Congreso, yá vé Vd. como camina: para atras como el cangrejo.

El setenario de reyes que Prim guardaba en el cepo, cuando hablaba de aquel hacha poniendo al espanto miedo, nó ha sido visto ni oido; ni él mismo se acuerda de ello.

Yá, ni esperamos un golpe de Estado, ni mucho menos, que el general Prim ha dicho que es loco quien piense en eso.

Ni una sencilla revista fraguar siquiera podemos, para imponer á su sombra un monarca cuartelero, pues nos los impide ¿es desgracia? el frio, el calor y el viento.

Las poquillas esperanzas que nos dió al entrar Rivero de que tenía soluciones, monárquicas por supuesto, tambien la trampa llevóselas y cual otras se perdieron.

Si se escurre Montpensier, y en Madrid toma aposento, y con júbilo decimos ¡olé! vá á atrapar el cetro, se arma una sesion el cinco, que los dedos nos lamemos; y á lo mejor de la fiesta nos saca el Cristo el gobierno diciendo que Montpensier no tiene en el ministerio simpatias mas que en uno, (que es Topete, segun creo) y que no hay ningun motivo para armar tanto escarceo creyendo que Montpensier por *golpes* sería impuesto.

Hágame usted el favor de decir, lector discreto, ¿no hay para matar de pena al monárquico mas serio?

¿Puede llamarse realista un condenado gobierno que inutiliza los reyes como espárragos trigueros?

El, á Montpensier espanta; él, asombra á Carlos sétimo, despues que al genovés duque me le llénaron de miedo.....

De la *monárquica* España, ¿qué quiere hacer el gobierno?

ii !! ii !! ii !! ii !! ii !! ii !!
Desengañarse, tontinas; nó quiere rey el gobierno; nó lo quiere, nó lo quiere; deben ustedes creerlo.

Por eso les digo á ustedes, con franqueza que nó acierto á comprender como vivo con disgustos tan tremendos.

Por eso, ¡ay! canto mis penas tanto en prosa como en verso.

UN MONÁRQUICO-SETEMBRINO.

CUADROS BÍBLICO—REVOLUCIONARIOS DE LA PRESENTE CUARESMA.

LA TENTACION.

LECCION 1.^a



Y llevando el diablo al Señor de la situación á la cumbre de un monte, con pretesto de una cacería, le mostró la perpétua presidencia del consejo y todos los bienes, cruces y colgajos, diciéndole:

—Todas estas cosas te daré, si postrándote en tierra me adorares como á tu rey y señor, y haces que me adoren; los unos por bien y los otros á culatazos.

Entonces le dijo el Señor de la situación:

—Retírate, espíritu malo de la Revolucion; porque está escrito en el *Padre Adan* que teniendo yó en mis manos el poder supremo, seria un tonto de primera clase, si fuera á entregartelo para que mañana me diceses á mi y á los míos el puntapié núm. 1.

Entonces vinieron los angeles patudos en forma de unionistas y sirvieron al Señor.

NOTICIAS NACIONALES.

Se dispuso por el gobierno que el general Lersundi se presentara en Madrid.

Yá ha contestado el general Lersundi al gobierno.

En términos muy finos y respetuosos ha respondido que lo esperen sentados, pues por ahora no hay de que darlas.

En Calatayud se han verificado las elecciones en medio del mayor orden.

No se oyó ni una mosca, pero si algunos tiros, palos, y sablazos, de los que resultaron varios muertos y heridos.

En Cataluña se ha levantado una partida carlista.

Mañana, si Dios quiere, desmentiremos esta noticia.

Se trata de presentar un proyecto á las Cortes, para elegir una comision que dé su parecer sobre cuál es el peor candidato entre los que aspiran á sentarse en el trono.

El gobierno no hará cuestion de gabinete esta discusion.

Parece que, por ahora no tendrá lugar la gran revista para no dar que decir á los enemigos de la revolucion.

Se ha descubierto que la baja de los fondos en la Bolsa, reconoce por causa el que no se nombra pronto un rey.

La mayor parte de los diputados cons-

tituyentes están conformes en activar la discusion de las leyes orgánicas y que estén aprobadas para fin de año.

Aun no se ha curado el Sr. Sagasta de su hidrofóbica enfermedad contra los republicanos. Ultimamente sufrió un violento ataque y quiso morder á uno de los hombres mas bonrados y mas ilustres de la nacion española, al Sr. Orense, pero tuvo la desgracia de no poderlo hacer porque loató corto el Sr. García Lopez.

FLORES DEL PARAISO.

(CON ESPINAS).

Si las palabras que el general Prim pronunció en la sesion del 5 son sinceras, merecen lástima los partidarios impacientes del

duque de Montpensier.

Comprendan ustedes su dolor, almas sensibles.



¿Se van ustedes convenciendo de que el gobierno tiene menos ganas de rey que nosotros?

Y ustedes dirán:—¿Y porqué nó acaba de reventar de una vez y establece la república?

Toma, porque sabe que dejará de ser poder tanto el día que venga el rey, como el que venga la república.

Pues, qué, si la Constitución actual pudiese hablar, ¿se les figura á ustedes que toleraría que con ella mandaran los actuales ministros?

Este ministerio solo puede serlo de una soberanía como la que actualmente existe.

La del humo.



El diputado Sr. Garcia, opina que es excesivo el personal de caminos, canales y puentes.

El Padre Adan no siente tanto el que haya exceso en el personal, como que suceda esto en un país donde no hay puentes, canales ni caminos propiamente dicho.



En fin, yó como estoy acostumbrado á que el general Prim deseara la abolicion de quintas y ofrecer que la última sería la última, y los tres jamases, y los siete reyes de reposito, y todas las mil y quinientas cosas del general, la verdad, me causaron poca impresion las declaraciones en la sesion del 4.

Bueno será que vengamos dando tiempo al tiempo en esto de fiar de palabras opelescas.



¿Quien decia por ahí que no oscurecia ni la mas pequeña nubecilla el brillante horizonte de la conciliacion?

Pues ahí tienen la tempestad que levantó el nombramiento, cesantías y traslaciones de los gobernadores, en la que faltó poco para que el Júpiter y los satélites de la situacion cayeran heridos por los rayos que ya estuvieron prontos á dispararse.

Sí, señor; parece que entre S. A. el regente y S. E. el ministro de la Gobernacion hubo palabras mayores.

Pero amigos, el ministro se las mantuvo firmes y el regente dejó caer al agua á Hornachuelos y á Gomez Diez, dos gobernadores de rechupete tronchados en flor despues de tantos méritos hechos en Córdoba y Valladolid.

Al mismo tiempo tuvo que firmar S. A. el nombramiento del Sr. Machado para Sevilla, á lo cual se oponian los unionistas.

El Sr. Rivero es implacable.



Hombre, nó puedo creer que entre los gobernadores que han cesado, hubiese uno que decia *trato, estógamo y catredal*.

Porque...

Ea, que nó lo creo.

Pero, nó señor; nó debo ser tan incrédulo.

Los gobernadores que han cesado, fueron nombrados por Sagasta, que ocupado en decir perrerías á los republicanos, nó repararía en ciertos pelillos que nacen en la lengua de ciertos sugetos.

Y luego, como lo mas florido está en el partido republicano, nó se puede andar con escrúpulos para escoger gobernadores que nó echen bellotas si se les sacude.

De modo que puedo creer que había gobernadores que hablaban *asina*.



Durante el mando de los moderados, redactaba el Padre Adan un periódico de oposicion, nó muy flojo por cierto.

Y sin embargo, aquellos gobernadores que procuraban tener la prensa metida en un zapato, siempre usaron de la cortesanía de transmitir á todos los periódicos de la plaza copia de las alocuciones que á sus subordinados dirigian.

Los gobernadores que se nombran en estos tiempos de progresería democrática, nó se meten en tales dibujos.

El nuevo gobernador Sr. Machado, ha dado su correspondiente alocucion á los sevillanos y solo á ciertos periódicos la han remitido sus subalternos.

Y nó es porque al Padre Adan le haga falta, nada de eso. Es por el prurito de hacer comparaciones entre lo pasado y lo presente, que es lo que forma la enseñanza para lo futuro.



La Iberia dice que nó es tan mala la situacion de la Hacienda como á cuatro y á mas de cinco deslenguados le parecee.

Nó, señor, nó es tan mala.

Por lo menos, á la gente de la Iberia debe parecerle mejor que en tiempo de Isabel II, en el cual sus amigos nada esperaban cobrar el último dia de cada mes.



El Sr. Figuerola debe asegurar que la Hacienda está hoy mas desahogada que nunca.

Como que ha encontrado el secreto de que nunca falte dinero en las arcas del Tesoro ¿Qué me cuenta Vd.?

Claro, en cobrando á todo el mundo y nó pagando á nadie, tiene que sobrar el dinero.



Pues, señor, tiene desgracia el duque de Montpensier en sus viages.

Cuando vino de Lisboa á combatir con su espada la insurreccion de los federales de Cadiz, le hizo el gobierno volverse mas que de prisa y los pueblos se pusieron en guardia.

Al venir á Sanlúcar, se armó uu chiscarral en todas partes, que por poquito nó se ve obligado el gobierno á señalarle el cuartel para Canarias.

Ahora que fué á tomar baños á Alhama y quiso pasar unos diitas en Madrid, se levantó tal temporal en la ex-coronada villa, que tuvo el general Prim que mandarle indirectamente volverse á Sevilla.

El buen duque podrá nó pensar en la corona de España, pero los españoles están tan mosqueados con él, que cada vez que se meña de un punto á otro se ponen como un perro á quien le sueltan un gato encima.



Pero qué matones son estos carlistas.

Pues nó tuvo el diputado Ochoa la candidéz de preguntar en la sesion del dia 5 si el duque de Montpensier habia ido á Madrid con las *licencias necesarias*?

¡Ní que se tratara de algun cura ó de alguna obra teológica!



Y, ¿quien sería el guason que envió al *Gaulois* de Paris el despacho en que se manifestaba que el duque de Montpensier habia sido recibido por el pueblo de Madrid de una manera entusiasta?

Convengamos en que en un país donde se echa la guasa de este modo con las cosas mas serias, es imposible que pueda cuajar ningun rey.

Es mucho *arate* el de estos españoles.

Me atrevo á apostar á que el parte lo pondría algun descamisado.



El Padre Adan, desde su modesto paraíso, saluda cordialmente á la ASAMBLEA DE REPRESENTANTES DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL.



La tertulia progresista de Sevilla celebró una sesion de *órdago* el jueves pasado ocupándose del restablecimiento de los consumos.

La mayoría opinó por el nó restablecimiento y sí por arbitrar seguros medios para adquirir recursos sin gravar al pobre pueblo.

¿Saben ustedes, caballeros, que me vá gustando la mayoría de esta tertulia?

Si todos los progresistas se despavilaran como esta tertulia, tal vez podríamos tener alguna esperanza en ese desgraciado partido.

ULTIMA HORA.

Habla Prim en la tertulia:

—Ni el de la Torre, ni yó á Montpensier impondremos....

—Pues, señor, veremosló.

El mejor testigo, el tiempo.

¿Será esto *oficial*, ó nó?

ANUNCIOS.

ALMANAQUE DEL PADRE ADAN

CON CARICATURAS Y

LECTURAS PARA EL PUEBLO.

Folletitos ó cuadernos de abundante lectura y profusion de láminas intercaladas en el texto.

Se ha publicado el primer cuaderno con el ARTE DE HACERSE RICO por Franklin celebre físico, escritor y uno de los fundadores de la gran República federal de los Estados-Unidos de América. El segundo que contiene un magnífico y filosófico artículo de *Fermin Salvochea* titulado: EL DOS DE NOVIEMBRE. El tercero con la magnífica CARTA DE CASTELAR á los alemanes.

En esta semana se pondrá á la venta el cuarto con un elocuente discurso CONTRA LAS QUINTAS de *Fernando Garrido*, acompañado de su retrato.

Se hallan de venta á DOS CUARTOS cada cuaderno en las principales librerías y encargados de la venta pública de impresos de toda España.

Se remiten á todos los puntos al precio de cuatro reales cada 25 egemplares. Pago al hacer el pedido.

SEVILLA 1870.—IMP. CÍRCULO LIBERAL.

O'donnell 34.